



SCHUTZENGELPOST

SCHUTZENGELWERK

Sondernewsletter Weihnachten 2023

Liebe Freunde und Unterstützer des SchutzengelWerk



Fotohinweis: SchutzengelWerk

Es war wieder ein aufregendes und anspruchsvolles Schutzengel-Jahr, das nun zu Ende geht. Zuvor möchten wir uns bei Ihnen bedanken – denn ohne Sie als Unterstützer würden wir unsere Arbeit für Kinder aus armutsgefährdeten Familien nicht leisten und den Kindern nachhaltig helfen können.

Die Welt ist weiterhin von Krisen geschüttelt – Krieg, Terror, Inflation und Klimakrisen beherrschen unser Leben und machen uns Angst. Vielen Menschen haben Sorgen und geraten selbst in Not. Wir sind daher unendlich dankbar, dass Sie uns dennoch unterstützt haben – durch Sachspenden, die wichtigen Geldspenden und viele Worte des Zuspruchs und des Lobes. Das hilft uns sehr und ermutigt uns, gestärkt an der Seite der Kinder weiterzufliegen!



Fotohinweis: SchutzengelWerk

Das Schutzengeljahr 2023 war davon geprägt, die Angebote in unseren bestehenden Projekten zu halten und ausbauen zu können: Im **Schutzengel-Haus** haben wir mehr Kinder als in den Vorjahren mit einem warmen Mittagessen, gesunden Snacks und Lebensmittel-spenden versorgt. Seit Herbst 2023 konnten wir sogar einen zusätzlichen Öffnungstag ermöglichen. Seit dem 1. Oktober haben wir im Schutzengel-Haus auch samstags geöffnet und bieten den Kindern ein gesundes Frühstücksbüffet an. Anschließend kann dann gespielt, gemalt und getobt werden. Ein wichtiges Angebot, denn viele unserer Kinder sind gerade am Wochenende unversorgt. Und natürlich haben wir weiterhin Hilfe bei



den Hausaufgaben geleistet. Wir legen im Schutzengel-Haus viel Wert darauf, dass die Kinder Spaß am Lesen, Schreiben und Rechnen haben. Denn wenn sie gut in der Schule sind und eine qualifizierte Ausbildung abschließen, verbessern sich die Chancen unserer Schutzengel-Kinder, später ein selbstbestimmtes Leben zu führen, in dem sie aus der Armutsspirale ihrer Eltern ausbrechen können.

Dank der Spenden konnten wir auch in allen Schulferien ein abwechslungsreiches Ferienprogramm anbieten und sogar 12 Kindern ein Feriencamp in den Sommerferien ermöglichen.



Unsere LernEngel-Projekte in Pankow und in Eberswalde erfreuen sich weiterhin über großen Zulauf. In Pankow betreuen wir wöchentlich 35 Kinder. In Eberswalde haben wir 85 Kinder pro Woche in der kostenlosen Nachhilfe. Der Bedarf ist nach wie vor riesig und die Wartelisten lang. Das Projekt trifft also den Nerv der Zeit und wir werden dieses Projekt weiter auszubauen. So viel sei schon mal verraten: Für das Jahr 2024 planen wir die Eröffnung eines weiteren LernEngel-Standorts in Hohenschönhausen.

Mehr Information zu den LernEngel-Projekten finden Sie hier: [SchutzengelWerk - Projekte | Kinderhilfe in Berlin](#)



Auch unser Projekt SchwimmEngel konnten wir zum Glück dank der Spenden fortführen. Gemeinsam mit der Schwimmschule Krokodile Berlin haben wir ein Konzept entwickelt, um Kindern in wöchentlichen Trainings das Schwimmen, Tauchen und Springen beizubringen und die Kenntnisse so zu vertiefen, dass sie ihr Leben lang sichere Schwimmer bleiben. Denn das Seepferdchen-Abzeichen in der 3. Klasse gaukelt eine Sicherheit im Wasser vor, die lebensgefährlich sein kann. Es ist viel Übung erforderlich, um die Kenntnisse aus dem Schulunterricht zu festigen. Und diese Möglichkeit fehlt den meisten Kindern aus Familien mit einem geringen Einkommen. Der Eintritt in ein Schwimmbad ist oftmals zu teuer. Ein privater Schwimmkurs ist für einkommensschwache Familien nicht finanziert. Da das Schwimmtraining pro Woche 200,-€ kostet, sind wir immer auf der Suche nach SchwimmPATEN, die einen Trainingstag übernehmen. Mehr dazu unter [SchwimmPATENschaften](#)



Wie schon in den vergangenen Jahren haben wir auch in diesem Jahr wieder **Sternenpäckchen** zu Weihnachten an bedürftige Berliner und Brandenburger Kinder verschenkt. In diesem Jahr sind es 2.000 Päckchen, die wir gemeinsam mit der Berliner Tafel verteilt haben. Unterstützung bekommen wir dabei wie in jedem Jahr vom Rotary Club Berlin-Schönefeld Take off und dem Logistik Unternehmen DACHSER. Dort werden alle Waren für die Sternenpäckchen angeliefert – über 30.000 Einzelartikel – und dank vieler ehrenamtlicher Helfer in bunte Weihnachtstüten verpackt. Die Verteilung der Sternenpäckchen erfolgt dann über „Laib und Seele“ – den

Ausgabestellen der Berliner Tafel – an bedürftige Kinder sowie natürlich an unsere eigenen Schutzengel-Kinder. Gemeinsam mit den vielen Spendern, die Patenschaften für die Sternenpäckchen übernommen haben, sorgen wir für leuchtende Kinderaugen zu Weihnachten und bedanken uns herzlich für diese wertvolle Unterstützung.



Zum guten Schluss möchten wir uns bei Ihnen bedanken! Sie haben entscheidend dazu beigetragen, uns die Arbeit für die vielen bedürftigen Kinder aus armutsgefährdeten Familien zu ermöglichen. Gemeinsam sind wir stark für die Kinder, die ihre ganze Zukunft noch vor sich haben. Gemeinsam lassen wir den Kindern Flügel wachsen, damit sie bald selbstbestimmt in ein erfolgreiches Erwachsenenleben fliegen können.

Wir Schutzengel wünschen Ihnen von Herzen ein besinnliches & friedliches Weihnachtsfest und einen guten Start in ein gesundes neues Jahr 2024!

Herzlichst

Bianca Sommerfeld & das gesamte Team des SchutzengelWerk



IMPRESSUM

©2023
SchutzengelWerk
gemeinnützige GmbH

Redaktion:
Bianca Sommerfeld

Fotos: (Ausser anders gekennzeichnet) SchutzengelWerk

Kontakt:
Kontakt@schutzengelwerk.de
www.schutzengelwerk.de

